

Los ideales de un partido

Decíamos ayer, que un partido llamado a dirigir las manifestaciones de la vida pública nacional, necesita ideales que encarnen en un concepto único, que integre el modo de ser de lo que es credo del partido. Necesita, indefectiblemente, normas de conducta que teniendo por guía las manifestaciones públicas de la vida estatal, reflejen un concepto del derecho completamente identificado con los principios reconocidos como definidores de un estado de opinión conformes con lo que es credo de una política determinada, y así como en lo nacional son las Cortes con el Presidente del Consejo las que definen el concepto público que distingue unos partidos de otros, según el criterio que aquellos tengan formado de la libertad, de los principios democráticos, de las relaciones del individuo con el Estado, así en la vida regional, los elementos directores son los llamados a explicar estos anhelos hasta definir lo que es el credo de un partido.

En época, ya pasada, el partido conservador y el partido fusionista, ambos conocidos con el nombre de liberales, tenían ideales bien definidos y distintos, y en sus manifestaciones diversas se ponían en evidencia conceptos opuestos que diferenciaban la actuación de unos y otros. Surgió un partido nuevo que ostentando un nombre por demás respetado y un programa de protesta contra el rutinismo y los moldes viejos fué el precursor de una política nueva que cristalizó y tuvo eficacia en la representación parlamentaria y en la representación comunal.

Mientras este partido actuaba, accidentes no previstos determinaron el ingreso del Sr. Maura en el partido conservador y la mayoría de los hombres que lo formaban fueron a engrosar, él, en aquel entonces maltrecho partido fusionista. Claro que tal evolución no se hizo rápidamente, sino en un período bastante largo de tiempo.

Cuando esto ocurría, el antes denominado partido Weyerlista, reconoció la jefatura del Sr. Sagasta yendo a engrosar el partido liberal dinástico y los hombres que en Mallorca representaban las dos tendencias no pudieron llegar a una inteligencia.

Quería el uno que desapareciera el Weyerlismo para ser todos liberales, quería el otro que persistiera aquella denominación y seguir la adhesión a un hombre que por sus prestigios y aciertos era garantía para un porvenir preñado de amenazas.

Además, mientras el uno aprovechando la evolución del Sr. Maura, deseaba iniciar una política de atracción que hiciera sumar al Weyerlismo los antiguos conservadores que odiaban al fusionismo, el otro buscaba en la absoluta conformidad con el credo del partido liberal, la abdicación de toda personalidad para anularla revolucionariamente sin dejar a los

hombres que evolutivamente fuesen aceptando el nuevo estado de cosas. Las intemperancias y el egoísmo malograron hermosos esfuerzos y los conservadores fueron hacia «La Peña» de acuerdo con el Sr. Maura a quien se sumaron insensiblemente. Entonces se disolvió el partido Weyerlista y los elementos que lo componían en su mayoría se retiraron de la vida pública y los otros se sumaron condicionalmente al partido liberal, tan condicionalmente, que en recientes declaraciones han dicho todavía que seguirán al General Weyerler y serán de Romanones ó disidentes según sea de uno ó de los otros, nuestro ilustre paisano.

D. Alejandro Rosselló, íntimo de Moret, fué el jefe del partido liberal que entonces se formó.

Vinieron unas elecciones y el resultado de ellas completó el apartamiento de la política militante de los hombres del antiguo Weyerlismo, pues gobernando el Sr. Maura, desde el Ministerio de la Gobernación se dieron instrucciones respecto a quien debía ser respetado como representante del partido de oposición.

Tal vez, algún día, escribamos detalles de este momento de la vida política regional.

Ya en posesión el Sr. Rosselló por segunda vez de la investidura de Diputado a Cortes, siguió adicto al señor Moret, hasta que la crisis que hizo llegar al Poder al Sr. Canalejas hizo entrar un nuevo elemento en la actuación de la política. Nos referimos a D. Juan Valenzuela, amigo del señor Canalejas y consagrado por éste como jefe de su agrupación.

El egoísmo inutilizó de nuevo este hombre, y por espacio de mucho tiempo, los liberales de aquí fueron la oposición constante a la política del Gobierno. En algunas crisis hasta se deseaba la subida al poder de los conservadores, como si estos fueran menos enemigos suyos que los que usufructuaban la «Gaceta».

Resultado de todo, esto la impopularidad y el desacierto. El partido liberal procuraba por la influencia hacerse grande no por la cristalización de sus ideales en la vida regional.

Así nos encontramos en Mallorca cuando fué vilmente asesinado, en plena Puerta del Sol, aquel hombre insignie que se llamó Canalejas.

D. Alejandro Rosselló que se había distanciado de Moret, ututando con el Gobierno cuando aquella discusión respecto a la ley de Jurisdicciones fué aliado del Conde de Romanones al ser este Presidente del Gobierno y Moret de la Cámara popular y pudo de nuevo dejar sentir su influencia dentro del partido local que incondicionalmente le seguía, y así como antes había considerado que su influencia podía impedir el logro de los anhelos de los suyos, se reintegró a la vida pública de la que había estado distanciado por causa de las circunstancias, y pudo de nuevo ser el jefe y

por lo tanto marcar al partido las orientaciones a seguir y los ideales a realizar.

La actuación de este en los últimos tiempos ha de tener capítulos aparte.

La Reforma Urbana

Según ofrecí en mi artículo anterior, voy a ocuparme del acuerdo municipal de proceder a la formación de un plano general de reforma interior de la población; encargo que el Ayuntamiento ha encomendado, como trabajo extraordinario, al Arquitecto municipal don Gaspar Bannasar.

Siento tener que entrar en esta cuestión, que resulta un tanto escabrosa; pero lo haré usando de mi habitual sinceridad, porque considero un deber ineludible hacer de las tripas corazón a fin de que no nos falte el valor cívico necesario para tratar serenamente, con miras levantadas, cuanto concierne a problemas tan capitales como es el de la reforma interior de esta población.

Ha aceptado el Ayuntamiento el criterio que expuse recientemente en un artículo publicado en uno de los diarios de esta localidad; según el que era preferible encomendar a un técnico determinado el proyecto de referencia, más bien que abrir un concurso, como se intentaba sin haberse antes coleccionado por cuenta del municipio y editado cuantos datos y antecedentes necesitaban conocer los concursantes para redactar sus proyectos y principalmente un plano del actual estado de Palma.

Pero hay que convenir que los proyectos de reforma de la calle de San Miguel, de la calle de San Nicolás y tantos otros que nutren las colecciones del Negociado de Obras de la Casa Consistorial, no son ciertamente un buen reclamo y con seguridad los habrá echado en olvido el Ayuntamiento al hacer la designación del señor Bannasar para el importantísimo proyecto que nos ocupa.

Por más que se diga (y me guardaré muy bien de desmentirlo) que el señor Bannasar es no menos competente que el señor Garau, yo apelo al testimonio del propio interesado y al de los que formaban la Comisión municipal que pasó recientemente a examinar el proyecto de reforma del puerto, para que me digan si aquellos desdichados planos, mal llamados proyectos, pueden ponerse en parangón con éste ni presentarse a concurso con otro cualquiera de los que llevan la acreditada firma del señor Garau.

El señor Bannasar, persona según creo de suma competencia en su carrera, cuya honorabilidad no he de poner en tela de juicio, tiene una numerosísima clientela y no puede atender en manera alguna a sus ocupaciones ordinarias, por lo que no me explico a quien se le ocurre, buscarle trabajos extraordinarios.

Que digan los vecinos de Son Sufriet y de otras zonas del ensanche el trabajo que cuesta conseguir que vaya el arquitecto a trazar la alineación de las nuevas construcciones; que digan si en mas de una ocasión no han tenido que empezar las obras sin que se hubieran marcado debidamente las calles del plano aprobado; que digan si no han tenido que aceptarse variaciones en este plano, derivadas de los errores cometidos por

razón de haberse efectuado el replanteo por personas inexpertas.

El exceso de competencia ha proporcionado al señor Bannasar el exceso de clientela, y así se explica como, a pesar de su tampoco discutida laboriosidad, salen de su Gabinete aquellos proyectos tan deficientes é indocumentados, blanco de todas las críticas.

Haec ya cerca de cuatro años que me restituí a este mi pueblo natal, y desde entonces he venido prestando constante atención al desenvolvimiento de los asuntos municipales, y por cierto en este tiempo he tenido el gusto de escuchar elogios por lo que se refiere al desempeño del cargo de arquitecto municipal que ejerce el señor Bannasar; pero he oído también acerbas críticas en el terreno de la expansión confidencial, por no poder atender cumplidamente el aludido el trabajo que la predilección del público ha echado sobre sus hombros y cuya carga trata de hacer todavía más abrumadora el Ayuntamiento con el nuevo proyecto que se le ha encomendado.

Yo he tratado de indagar los motivos que pudieran justificar la designación del señor Bannasar, hablando del asunto con varios concejales de diferentes matices, quienes no se mostraron por cierto muy entusiasmados por razón del acuerdo adoptado, limitándose a exponer diversas razones que no son para convencer a nadie.

Yo no sé si me equivoco ó no en mis apreciaciones; pero como dominan en el Ayuntamiento las corrientes subterráneas, como quiera que no resulta suficientemente clara la conducta que se sigue en muchos asuntos, de aquí que no puede sentarse el pie en tierra firme y está uno siempre expuesto a tropiezos; pero nadie se halla mejor dispuesto que yo a rectificar los errores en que pueda incurrir.

No pretendo que mi artículo haya de servir para que se desande lo andado, sino a lo sumo para rectificaciones en la orientación futura del Ayuntamiento, y en el caso que nos ocupa, puede también servir de acicate para que el Sr. Bannasar, rectificando su sistema de fabricar proyectos, procure desmentir con los hechos los rumores que me ha inspirado su nombramiento.

Con llegar a conseguir esto último, me considero cumplidamente pagado de los sinsabores que me ocasionan mis expontaneidades, en un país en que se necesita la linterna de Diogenes para descubrir un átomo de valor cívico, en que ha venido prevaleciendo un trust de personas influyentes y de instituciones inabundables é intangibles, en el que todos los partidos han puesto sus manos pecedoras.

Jerónimo Massanet

MI CUARTO A ESPADAS

La cuestión de las aguas

Se esfumaron los taponezos de champagne que resonaron en noche memorable —según el señor Pou— y pasado el entusiasmo *fool*, que siempre acompaña a las libaciones del espumoso vicio de champagne, ha renacido la calma, y han vuelto a ir las aguas por do solían ir.

Y con la calma, tornó el silencio, la meditación, el arrepentimiento quizás. Porque vino primero, el destén y el silencio del pueblo; silencio que es a veces más elocuente que

don Melquíades, el funámbulo y que debió producir los apetecidos efectos en el ánimo de nuestros flamantes ediles.

El pueblo, este buen pueblo palmésano, que a veces en las plazas de toros, se siente flameado y revolucionario, ha mirado desde el primer momento con un desdenguado gesto irónico, esta famosa solución, que se intenta dar al tan manoseado y traído problema de las aguas. Y como, a él, al pueblo le constaba que este problema no pasaría adelante por loco y descabellado se ha dormido a la bartola y ha dejado que el tiempo —supremo maestro— pasase, en esta calma —un poco Rusiflolesca— de nuestra ciudad.

Lo peor que le puede suceder a un administrador, es perder la confianza de su administrado. Y no decimos perder la confianza en el sentido de que le robe su dinero. Sino, perder la confianza por ineptitud, por falta de méritos, por no saber cuidar las heredades como se merecen, haciendo que produzcan menos de lo que producirían. Y si este administrador inepto, encargado de algo muy superior a sus escasas cualidades, a más de no cuidar de los ingresos, aumenta los gastos desproporcionadamente, colocando en empleos obvios é innecesarios a deudos y amigos, —figúraos...—

Pero este mal administrador —malo por deficiencia intelectual, malo en el buen sentido de la palabra,— un día, quiere tener un gesto, y ufano, gallardo se presenta a su dueño y le habla de un proyecto que transformará por completo sus finanzas, un proyecto capitalísimo para aquellas heredades; una cosa magna que había preocupado desde luengos años, a los antecesores del administrador-zuelo que nos ocupa, y cuyos antecesores con todo su talento muy superior al del atrevido, no habían podido resolver: ¡Ay caray! El dueño al principio cree que su administrador se ha transfirido, se deslumbra la escucha, le escucha atentamente y cuando ha acabado la exposición de planes fantásticos, con deudas contraidas, que sabe Dios como se pagarían y hasta comprando algo que aquel señor, tenía en pleito y cuyos derechos donaría al comprarlos,— famosa paradoja —el amo, rió estrepitosamente y no se dignó contestar al fementido administrador-zuelo.

Famoso, famoso, famoso —debió decirse para su capote el administrador. Este buen hombre, este pobre hombre que no ha sabido solucionar los pequeños problemas, las necesidades, lo que un niño sabe resolver, pretende ahora con sus menguados alcances, hallar la incógnita de esta cuestión que sus mayores no pudieron hallar con todo su talento. Y el buen señor, no tornó a preocuparse del administrador y de sus fantásticas empresas. No, sino que dijo: Y esto le ha sucedido a este Ayuntamiento nuestro, que creímos a raíz de su debut, el salvador de la Hacienda Municipal.

¿Que problemas ha restuelto el Ayuntamiento de su presidencia señor Pou? ¿Se han preocupado ustedes tan siquiera de las pequeñas cuestiones, que hasta para los ediles del Vitigudino y Matalaguarra son pan comido? El empedrado de nuestras calles no es precisamente un modelo. De Higiene, piscis. De cumplimiento de ordenanzas municipales, más piscis. De cuidar el erario... la expulsión de temporeros habla. De enseñanza, no racionar di loer. Y aun de cierto famoso monumento han de preocuparse los hermanos que allende el

Atlántico, han sentido florecer sus nostalgias por el terruño y han tenido que recordarnos que las cartas —lo leímos de chiquitines en un modesto tratado de urbanidad— se escriben para ser contestadas.

¿Entonces? ¿A que hacer de ridículos Quijotes, por estos campos que son para nosotros así como la Biblia en sanscrito—¿Vds. no saben sanscrito, eh?—y en los que nos estrellaremos contra los molinos de nuestra propia impotencia? ¿Porque no derivar hacia los campos de la amena mediocridad, que son nuestros campos, y dejar para quien pueda y sepa la resolución de los arduos problemas?

Laboremos,—y pluralizo porque los periodistas y lo mejor de nuestro consistorio nos podemos tratar de tú —laboremos repito, en la continuación mansa, suave blanda de la vida municipal. No puede el actual Ayuntamiento aspirar a más. Ha de reconocer su ineptitud para tamaño problema como el de las aguas y ha de reconocer lo que sus administrados han reconocido. Que comprar una cosa que pertenece a la ciudad, es una solemnidad, una grande, una fidelidad, tontería que no se debe tolerar. Se puede tolerar y ya se tolera un despilfarro de unos cuantos miles de pesetas. Pero, cuatrocientos mil duros, que al pagarlos se convierten casi en un millón, no es moco de pavo precisamente. Y si los famosos ediles del derribo de la Puerta de Santa Margarita, quieren jugar a administradores, que jueguen con sus haciendas. Que la comunal esta bastante maltrecha, para que con sus travesuras la hundan por completo los niños mimados de los partidos turnantes y la flamante minoría reformista próxima asimismo a turnar.

Querer mover las armas, de Roland, sin poder estar con él a prueba, es poner de ilusos. Y nosotros, señor Pou, señor Salas, señor Obrador administrativamente, hablando, no podemos mover ni los gavilanes de la famosa espada.

E. Heredero Clar

El perfume del pasado

Si sois literatos, si sois poetas, si sois buenos amigos siquiera de alguna mujer romántica ó de gran sensibilidad de corazón, más de una vez habreis llenado una página de algún álbum, esos libros que llevan envueltas las hojas en el perfume del pasado.

En esa página habreis puesto una chispa de inspiración, ó un elevado pensamiento, ó un concepto filosófico, ó una frase de amor si por ventura esa mujer que solicitó de vos otros recuerdo había ocupado un lugar preferente en los deliciosos ensueños que cruzaran vuestra alma.

Sabed, pues, que vuestro nombre en una página de ese álbum, ha sido quizá más estimado y preferido que si lo hubierais estampado al final de una novela sensacional ó un drama portentoso.

Porque vuestro nombre, llenando aquella página, ha llenado también un puesto en la memoria, ó un lugar en el corazón de aquella mujer sensitiva.

Yo, no ha mucho, he tenido en mis manos uno de esos libros, valioso por las firmas que en él estamparon hombres de corazón que nunca se negaron a una buena y sincera amistad.

nuestros talentos hubiéramos podido hacer fortuna: —Te sobra la razón, amigo Cocardasse; pero nuestras pasiones nos han perdido. —Cierto, El vino, el juego... —Y las mujeres—agregó Passepoil, poniendo los ojos en blanco. Cocardasse debía ser un excelente compañero cuando tuviera, lo que era raro en él, la bolsa llena, y Passepoil a pesar de su traza, mostraba indicios de un buen humor habitual; pero en aquel momento ambos estaban tristes, y ciertamente no les faltaban motivos para ello. El estómago vacío, la garganta seca, en perspectiva un asunto peligroso, siendo lo peor del caso que el tal asunto no podía rechazarse, porque en sus faltriqueras se habían agotado los escudos. Por esto decía a su amigo Cocardasse: —Por mi vida, que no volveré a tocar ni una carta ni un vaso! —Y yo renuncio por siempre al amor—añadió Passepoil. —Fuego del cielo! exclamó el gascón dando un puñetazo a su ca-

—¡Rayos y truenos!—gritó el «Matador». —Donde yo estoy, no hace falta nadie. Cada uno ponderó su valor según le vino en gana, hasta que Cocardasse prosiguió. —¿Por lo visto, tenemos que combatir contra un ejército? —Combatiremos—respondió Staupitz—contra un hombre solo. Una carcajada general acogió estas palabras. Cocardasse y Passepoil reían aún más fuerte que los otros. Sin embargo, el pie del normando no se quitaba de encima de la boca de gascón. Con lo cual quería decirle: «Déjame a mí». Passepoil preguntó cándidamente: —¿Y cual es el nombre de ese coloso que va a combatir contra ocho hombres? —Cada uno de los cuales, vale lo menos por media docena—agregó Cocardasse. Staupitz respondió: —El duque Felipe de Nevers. —¡Pero si se está muriendo!—exclamó Saldaña.

bían llevado al peligroso oficio de matón. —Amigos míos—dijo Cocardasse—en verdad que no esperábamos mi compañero y yo encontrar tan excelente compañía lejos de los centros donde generalmente ejercitáis vuestros talentos. —¡Nosotros vamos donde se nos llama! Donde se nos necesita, *mío caro*...—contestó el italiano. Todos asintieron con un movimiento de cabeza. Luego, preguntó Saldaña a Cocardasse: —¿Sabes tú para qué se nos ha reunido aquí? El gascón iba ya a abrir la boca para responder, cuando el pie del hermano Passepoil le hizo una seña significativa. Cocardasse tenía la costumbre de seguir los consejos de su preboste, que era un normando prudente. —No sé—contestó—sino que nos han llamado. —Y que en los casos corrientes—concluyó el gascón—nos solemos bastar Passepoil y yo para un golpe de mano.

balgadura.—Hemos descendido mucho en nuestra noble profesión... ¡Pero todo peccador puede alcanzar misericordia! Peyrolles, el hombre de confianza del príncipe de Gonzaga, era quien hacía viajar de tan extraño modo a aquellas dos malas cabezas. Los dos conocían bien a Peyrolles, y aún mejor a su amo. Antes de habers establecido en Tarbes para enseñar a los hidalguelos el noble arte de la esgrima, habían tenido sala de armas en París en la calle de Croix-des-Petits-Champs, á dos pasos del Louvre. Eran dos pobres diablos que, sin duda por alguna mala tentación, tenían que acusarse de cualquier tremenda fechoría; pero manejaban muy bien la espada, y aquellas circunstancias, ambos contaban con sacro provecho de su ciencia. Serían las dos de la tarde cuando llegaron a la aldea de Tarrides. Un campesino que encontraron les encaminó a la posada de «La Manzana de Adán». Cuando llegaron a la sala del piso bajo se hallaba ésta casi llena de gen-

Y cuando ese album no tenga ya una hoja sin llenar, cuando la firma postera haya sido homenaje a una dama de cabellos blancos, que contaba quizá quince primaveras cuando vió escrita la primera página, pensad el valor que ha de tener para esa mujer un objeto en el cual encerró todos sus afectos, un libro que contiene todas sus amistades y en el cual puede leer todos los episodios y recordar muchos hechos de los años que pasaron.

El album, para esa mujer, es la juventud perdida, es las amistades muertas, los afectos que prodigó, las galanterías de que fué objeto, los amores desventurados ó imposibles, las alegrías y las tristezas; el album, para ella, es una flor que no se deshoja, es la flor de su vida, que no morirá mientras esa vida perdure.

Por eso yo amo y respeto esos libros consagrados por todos los afectos; por eso, cuando la benevolencia te una amiga solicita de mi que llene una página de su album, me esfuerzo en llenarla con una frase que le sea grata, con un pensamiento que le plazca, con un concepto que le testimonie mi amistad sincera; porque se que cuando maduren su vida y la mía, cuando haya pasado la edad de las ilusiones, verá en aquella página un buen recuerdo, y habrá podido yo rodear su espíritu y llenar su alma, con el siempre grato perfume de un pasado feliz.

ZENON DE ELEA.

Actualidad

Nota sobresaliente ha sido en el jubileo del emperador alemán la frase pronunciada por Guillermo II, en contestación á un mensaje de parabién que le dirigían cuarenta y cinco sociedades pacifistas de los Estados Unidos.

El archimillonario Carnegie, al presentar el mensaje, se expresó así:

«Pido permiso para felicitar á V. M. por estos últimos veinticinco años de paz.»

Y el imperator les dió esta respuesta.

«Espero que todavía tendremos otros veinticinco años de paz.»

Con el respecto debido, más que al soberano germano, á sus óptimas intenciones, creemos que los pacifistas de buena fe—porque también los hay carnavalescos—hubieran agradecido al emperador alemán un poco menos de campanudo optimismo.

mismo en su magnánima declaración.

«Toque de campana? ¡Señal de quíza!»

Cuando los poderosos de la tierra, disfrazados de palomas sin piel, salen llevando en el piquito la simbólica rama de olivo, es cuando está todo el mundo á dos dedos de que las cañas se vuelvan lanzas.

Tan pronto como Nicolás II de Rusia se erigió en firme y resuelto campeón de la paz, hizo su trágica aparición la «última radio regum», y con resultados, por cierto, harto dolorosos para el soberano moscovita para su ejército y para su pueblo.

«El Imperio es la paz», dijo Napoleón el Chico en su célebre arenga de Burdeos, y en efecto, el Imperio, en dieciocho años de «guateque», no fué más que á las campañas de Crimea, Italia, China y Méjico, aparte de otras menudencias, para tener desastroso y vergonzoso fin con la guerra francoalemana.

Los votos que hace y las esperanzas que manifiesta Guillermo II son muy de estimar, y aun de premiar, así en la tierra como en el cielo pero mientras se invoca la paz con ese énfasis soberano, el Reichstag vota una ley militar que pone los pelos como bayonetas, y que obliga á hacer á Francia otro esfuerzo guerrero qua deja sin color al más pintado.

En otra tanda de veinticinco años de paz, por la cual suspira sinceramente Guillermo II, trae á la memoria («si parva licet», etcétera), aquel folleto canovista, potente alegato en favor de la continuación omnimista de Don Antonio, que escribió el conde de las Almenas con el título de «Veinte años en el poder».

A los cuatro días de publicado, caía Cánovas y formaba Sagasta el primer gobierno liberal de la Restauración.

Conque ¿veinticinco años más de paz, oh excelso Kaiser?

Dentro de veinticinco meses habremos.

Acaso, acaso, dentro de veinticinco semanas... ó de veintidécio días.

A los españoles, por de pronto, la sená Paz (que es una especie de «tia fingida» para nosotros) ya nos está cogiendo de rigurosa camilla, operación quirúrgica, vendaje y yodoforino, y hasta con su buena mortaja en los «casos afortunados», pero los más veces sin los últimos Sacramentos ni la bendición de Su Santidad.

Mariano de Cavia

cial de Hacienda de aquella Delegación D. Juan Curtoys, distinguido amigo nuestro.

Ayer vinieron de Valencia el simpático joven D. Felipe Pineda; D. Ricardo Curtoys, que en el Hospital Clínico de aquella capital ha aprobado con notable aprovechamiento el quinto curso de Medicina, y Don Eugenio Román que regresa de una larga «tournée», por el extranjero.

Procedente de Barcelona, por vía Palma, ha venido á esta con objeto de pasar algunos días nuestro amigo el celebrado caricaturista D. José Cosia (Pícarol).

Nuestro querido amigo el distinguido joven D. José Fernandez y Lopez Samaniego, que cursa sus estudios en la Universidad de Deusto, ha obtenido la nota de Sobresaliente en las asignaturas. Lógica fundamental, Lengua y Literatura Española é Historia de España del preparatorio de Derecho y facultad de Letras.

Le felicitamos cordialmente lo mismo que á su Sr. padre D. José, Coronel de la Zona de Reclutamiento de Bilbao.

El jueves en el vapor «Isleño» llegaron de Palma los Sres. Magistrados que han de ver y fallar las causas correspondientes al presente cuatrimestre.

Forman la sección D. Javier Valencia, Presidente; D. Mariano Español y D. José Marquina, Magistrados; y D. Antonio de Lara, Teniente Fiscal.

La Colonia Ibicena de Barcelona ho fetapo el vapor «Vicente Salinas» para oferturar la excursión á esta el próximo mes de julio.

Erasmo Fajarnés

Casa de la ciudad

La sesión de ayer

Presidida por el señor Pou, y con asistencia de los concejales señores Cirer, Tous, Giménez, Jaume, Brondo, Villalonga, Sampol, Mir, Rover, Bibiloni, Riera, Barrera, Puigdorffia, Obrador, Llabrés, Planas, Cervera y Salas se reunió ayer el Ayuntamiento al objeto de celebrar sesión.

Fueron aprobados los asuntos que á continuación se expresan.

Oficio de La Alianza, referente á la indemnización concedida á Don Juan Vidal.

Dictamen referente á rol camino del Destre S. Sardina.

Cinco dictámenes Obras, concediendo permiso.

Otro ídem aprobación acta recepción provisional reconstrucción parte empedrado calle de la Merced.

Otro ídem. ídem reconstrucción parte empedrado calle de la Merced.

Otro ídem ídem aprobación acta subasta obras depósito agua Plaza San Antonio.

Relación pequeñas reparaciones vía pública.

Dictamen proponiendo sea baja en el padrón de vecinos D. Guillermo Llambias y Mas.

Otro ídem ídem D. Francisco Bibiloni y D. Antonio Ginard.

Dictamen ensanche aprobación cuenta de D. Luis Serra de recurso Contencioso Administrativo contra R. O.

Certificado á buena cuenta contratista desmonte calle T.

Concediendo permiso á don Pedro J. Gelabert para construir una casa calle 101.

Dictamen Comisión Especial Escuela Graduada sobre profesorado de la misma.

Quedaron por 8 días sobre la mesa el informe ofreciendo local en el edificio de «La Crianza» para instalar la

Escuela Normal de Maestras y el proyecto de Presupuesto ordinario para 1914.

Pasó á dictamen de la Comisión de Hacienda uno de la de Gobierno y Policía sobre las mesas para venta de flores en el Mercado.

Y no habiendo ningún señor concejal que quisiera hacer uso de la palabra se levantó la sesión.

De Instrucción pública

La Dirección General de primera enseñanza ha publicado la propuesta general provisional correspondiente al concurso de traslado de Enero de 1912.

De ella entregamos, referentes á nuestra provincia, los siguientes nombres:

Don Salvador Gimeno para Barcelona.

Don Pedro Morey Amengual.—Villanueva y Geltrú.

Don Antonio Vidal Fullana.—Inca.

Don Tomás Balaguer Bauzá.—Bullón.

Don Wenceslao López Campo.—Ibiza.

Don José Moragues.—Algaida.

Don Jaime Morro Oliver.—Selva.

D. Antonio Alomar Torrens.—Bini-salem.

Don Pedro J. Fornés Perelló.—Felanitx.

Don José Borrás Montardit.—Avia (Barcelona).

La propuesta correspondiente á escuelas de niñas, no ha sido aún publicada.

En los exámenes de reválida últimamente efectuados en el Instituto de esta capital, han sido aprobados para maestro elemental los señores:

Don Bartolomé Cifre Martí.

Don José Enseñat Alemany.

Dan Gabriel Daviu Bibiloni.

Don Pedro M.ª Ventayol Serra.

Don Arnaldo Florit y Oliver.

Don Juan Gelabert y Oliver.

De política

El domingo por la noche D. Pablo Vila San Juan, conocido propagandista de la Juventud Conservadora de Barcelona dió su anunciada conferencia en el salon de actos de «La Peña» desarrollando el tema acerca de «La leyenda de Monjñich».

Con acierto en la exposición de conceptos, y con ardimiento propio de jóvenes todavía muy experimentados, fué narrando un momento trágico de la historia de España y llamó chusmea á los que pusieron el veto al Sr. Maura y calificó con epítetos inocentes á los modernos gobernantes.

Como el Sr. Alcover, decimos nosotros del Sr. Vila que ni el creó lo que dice, ni nosotros tampoco. Después de todo el de conferenciante es un sport que viste y no pedemos exigir al joven propagandista muchas mas cosas que las que contenian sus cuartillas.

Hubo aplausos á granel y felicitaciones también sin reservas de ninguna clase, pero ideas, orientaciones, esperanzas para un porvenir mejor, no, no las hubo; los viejos son todavía mucho mejores que los jóvenes y estos á juzgar por la muestra, se traen pocas cosas.

La Infanta Isabel á Palma

El Ministro de la Gobernación ha puesto en conocimiento del señor Gobernador que S. A. R. la Infanta Isabel realizará un viaje á Mallorca saliendo de Madrid el próximo sábado.

El Gobernador Sr. Alonso Martínez reunirá en breve á las autoridades para acordar la forma de agasajar á la Serenísima Infanta.

Ayer, presidida por el Sr. Alcalde se reunió la Comisión especial del Ayuntamiento encargada de organizar un programa de festejos con que obsequiar á la Infanta.

Se acordó la celebración de una fiesta marítima, que costeará el Ayuntamiento con la cooperación de la Junta de obras del Puerto y del Real Club de Regatas.

Consistirá en una retreta en la que tomarán parte todas las embarcaciones de recreo del «Club de Regatas», construyéndose una góndola para la Infanta.

Saldrá dicha retreta de la referida Sociedad dirigiéndose á la plaza del antepuerto donde desembarcará Su Alteza para presenciar las evoluciones de aquella y más tarde el disparo de un gran castillo de fuegos artificiales.

El muelle nuevo será convertido en salón de fiestas para las autoridades y personas invitadas.

Ayer el Director de la «Isleña» Sr. Simó que había estado en Madrid y conversado con la Infanta participó á los periodistas que fueron á saludarle que el próximo sábado llegará á Palma el Sr. Conde de Sallent y el Mayordomo de la Infanta para ultimar detalles del viaje.

La ilustre dama embarcará el domingo en Alicante á Alicante á bordo del vapor rápido «Jaime I» que saldrá de Palma el sábado en viaje extraordinario.

En la mañana del lunes llegará á Ibiza realizando excursiones por el interior de la visitando Santa Eulalia, San Antonio y las Salinas.

En la madrugada del martes saldrá para Palma á donde llegará á las nueve de la mañana.

Ayer tarde se reunió la Junta de Obras del Puerto, acordando levantar un templete en el muelle nuevo para que en él, puedan recibir autoridades é invitados á la Infanta al bajar del «Jaime I».

Hoy mismo empezarán los trabajos para la construcción de dicho templete.

La Junta de Obras del Puerto invitará una tarde á Su Alteza á examinar las obras realizadas en el puerto y las proyectadas, cuyos planos estarán expuestos en la fabela del puerto, obsequiándola con un lunch.

Hoy ha llegado procedente de Madrid el Secretario del Ilmo. Sr. Obispo de Sion.

Su viaje obedece al objeto de hacer algunos preparativos para el recibimiento de la Infanta en la vecina isla.

A Ibiza se trasladará para recibir á la Infanta el Sr. Obispo de Sion.

De Palma se llevarán á Ibiza algunos automóviles para las excursiones que ha de realizar Su Alteza á algunos pueblos.

Se está preparando para los días que permanecerá en Palma la Infanta otros varios festejos, entre los cuales es posible se cuente con una fiesta de aviación y una corrida de toros.

Desde Soller

Han continuado durante la pasada semana las obras del tendido de la nueva línea para el tranvía del Puerto con la misma actividad que en la anterior, de la que tienen ya noticias nuestros lectores. Alcanza la vía hasta el torrente, en las inmediaciones del puente de la Cruz, en la barriada de «Ca'n Barona», y como ha de atravesar en dicho punto el mencionado torrente en por medio de un puente de hierro, diagonal, espérase para continuarla al otro lado que se coloque antes el puente de referencia.

Hállanse ya en Soller, y casi todos en el punto en que han de ser colocados, los materiales que ha mandado para esta obra la casa constructora, que lo es «La Maquinista Terrestre y Marítima», de Barcelona, y espérase uno de estos días el personal que ha de encargarse de montar el puente, cuyos trabajos empezarán probablemente de seguida, ó sea á principios de la semana.

Se han encargado ya los billetes para dicho tranvía, después de haber

ajado la Junta Directiva de la Compañía «Ferrocarril de Sóller» los distintos trayectos parciales en que ha de quedar dividido, por lo que á los precios respecta, el trayecto total.

Son éstos, dos solamente: uno en el punto conocido por «Ca'n Pauet», en las inmediaciones de la finca «S'Albufera», y otro en la torre de «l'Alcaid», junto al arenal, en la desembocadura del torrente Mayor. Y los precios serán: para un trayecto, 0'10 ptas.; para dos trayectos, 0'15 ptas.; y para el trayecto total 0'20 ptas.

Las demás paradas que se hagan dentro de los trayectos, no alterarán los precios mencionados.

No ha experimentado variación alguna el precio de los limones que se recogen en esta comarca para ser exportados á Francia, pues continúan pagándose á 15 pesetas la carga.

Los albaricoques se cotizan á 6 pesetas el quintal, atribuyéndose el que rijan tan bajo precio á que los fabricantes mallorquines de pulpa se han conflagrado, para tener el artículo en ventajosas condiciones para ellos y en grave perjuicio para el agricultor.

Sobre las diez de esta mañana la campana de la parroquia ha dado el toque al veindario de haberse propagado un incendio en la fábrica de tejidos que los señores Pizá Alcover y C.ª tienen montada en las afueras de la población.

Apresuradamente el pueblo en masa acudió á prestarse voluntario para la extinción del voraz elemento. Enterados de la noticia acudimos á informarnos resultando que mientras el fogonero de la fábrica Jerónimo Soler Santamaría destapaba el horno para dar presión con el entriamiento de la abertura de la compuerta y motivado por la falta de agua explotó uno de los tubos apresurándose los gases á la salida que ocasionaron quemaduras de verdadera importancia en el cuello y brazos al desgraciado Soler.

Seguidamente fué trasladado a la farmacia del señor Torrens donde fué asistido por el facultativo señor Marques.

El Soler como es de Inca y no tiene familia residente en esa fué trasladado al Hospital.

Esta tarde el paciente se hallaba bastante aliviado.

Lunes—30—6—913.

Corresponsal

Crónica social

Terminado sus estudios con notable aprovechamiento, se ha licenciado en Medicina en la Universidad de Barcelona nuestro caro amigo don Bernardo Roca Gelabert.

Cordialmente felicitamos al joven Médico y a su distinguida familia, deseándole honra y provecho en su carrera.

El oficial quinto de esta Delegación de Hacienda don Juan Tomás ha sido ascendido al cargo superior inmediato con destino á la Administración depositaria de Ibiza.

El Administrador depositario de Ibiza don Ignacio Riquer ha sido trasladado a esta Delegación de Hacienda.

El oficial tercero de Administración de Hacienda recién ascendido, don José Llompart ha sido destinado a la Inspección de la provincia de León.

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona don Miguel Oliver, Presidente del Centro Mallorquín, acompañado de su distinguida señora.

También ha llegado don Antonio Alorda, que después de brillantes ejercicios ha obtenido el título de licenciado en Medicina y Cirujía.

te. Una aldeana servía con prisa vasos, frascos de vino y fuego para las pipas, que era cuanto deseaban aquellos valientes después de tan larga jornada á través de los valles pirenaicos.

En la pared, colgaban de sus tabalíes seis fuertes espadas.

No había entre los congregados uno solo que no tuviera aspecto y ademanes de consumado espadachín. Todos tenían rostros bronceados, miradas provocativas y retorcidos mostachos.

En una mesa, cerca de la puerta, había tres españoles. Se les conocía á tiro de ballesta. En otra se hallaba un italiano con la cara cubierta de cicatrices, y frente á él un bandido de terrible aspecto, cuyo acento denunciaba su origen alemán. En una tercera mesa, un aldeano de cuerpo fornido y larga é inculta cabellera, hablaba el dialecto de Bretaña.

Los tres españoles se llamaban Saldaña, Pinto y Pepe (a) «el Matador», y todos tres eran capuchinos consumados. El italiano se llamaba Giuseppe Faenza; el alemán se apellidaba Staupitz; el bretón, Joel de Jugan.

El señor Peyrolles era quien allí había congregado á todos aquellos matones de oficio. Todos se conocían.

Cuando Cocardasse y Passepoil franquearon la puerta de la hostería, después de haber dejado sus pobres monturas en la cuadra, detuviéronse un momento, sorprendidos á la vista de aquella respetable asamblea.

Nuestros dos conocidos no vieron al pronto más que los retorcidos bigotes y las espadas pendientes del muro. Pero seis voces, roncas por el alcohol, exclamaron á la vez al verles:

—¡Maestro Cocardasse!

—¡Hermano Passepoil!

Y una sarta de juramentos en todos idiomas, les saludó como un aplauso.

Cocardasse se puso la mano en forma de pantalla ante los ojos.

—¡Cuerpo de Baco! ¡Todos camaradas!—exclamó.

—¡Todos antiguos amigos!—añadió Passepoil con la voz un poco temblorosa.

Passepoil era pacífico por naturaleza y solo las circunstancias le ha-

—¡Ahogándose!—añadió Pinto.

—¡Un enfermo, un tísico!—afirmaron los otros.

Cocardasse y Passepoil no dijeron nada. Este último movió lentamente la cabeza; después, cogiendo un vaso, lo vació de un trago. Lo propio hizo el gascón.

Su repentina gravedad excitó la enrosnidad de los congregados.

—¿Qué tenéis? ¿Qué os pasa?—preguntaron todos.

Cocardasse y su preboste se miraron en silencio.

—¿Por qué os ponéis así?—gritó Saldaña asombrado.

—Diríase—añadió Faenza—que queréis abandonar la partida.

—Amigos míos—replicó gravemente el gascón—estáis muy engañados en vuestras noticias respecto á Nevers.

Todos le miraron sorprendidos y escucharon con atención.

Porque era un preboste de armas el pacífico viajero, y podemos afirmar que, á pesar de su aspecto beatífico, cuando llegaba la ocasión, manejaba diestra y vigorosamente la espada, que azotaba el flanco izquierdo de su asno. Llamábase Passepoil. Era horriblemente feo y extraordinariamente enamorado. Cuando unas falladas se cruzaban en su camino, adoptaba un aire sentimental y un vivo resplandor iluminaba sus ojos azules.

Iban caminando ambos con lentitud bajo un sol de justicia. Cada piedra del camino hacía tropezar al jaco de Cocardasse, y de diez en diez pasos el rucio de Passepoil hacía una significativa paradiata.

—¡Esto es feroz, amigo! Hace dos horas que estamos viendo e.e endiablado castillo y nunca acabamos de llegar—dijo Cocardasse, con marcado acento gascón.

—¡Calma, calma, que ya llegaremos! ¡Para lo que vamos á hacer, demasiado pronto llegaremos!...

—¡Voto al chapíro, hermano Passepoil!—añadió, suspirando con fuerza.—Si tuvieramos algo de juicio, con

Información Telegráfica

Política al día

M. 1.—110 m.

Desanimación

Comienzan los calores á imponer el verano y consiguientemente se nota á faltar la acostumbrada animación en los círculos políticos y salón de conferencias.

La gente se lanza á las playas y balnearios de moda y apenas queda gente para comentar los sucesos de palpitante actualidad.

Nada ocurre que valga la pena de ser telegrafado.

La combinación de gobernadores

Parece que han surgido dificultades para la combinación de gobernadores, á consecuencia del exceso de candidatos que existe.

Por lo tanto, la combinación no se firmará mañana, como se había dicho.

De Gobernación

El ministro de la Gobernación al recibir hoy á los periodistas, nos ha manifestado que no había ninguna noticia de interés de provincias, y que en todas partes reina absoluta tranquilidad.

Los progresistas

Los elementos del antiguo partido progresista, que reconocieron la jefatura de don Melquiades Alvarez, se han separado de éste por considerar sustancial la forma de gobierno y por no estar conformes con las nuevas orientaciones políticas del Sr. Alvarez.

Publicarán los progresistas un manifiesto concretando su actitud y haciendo constar su acendrada fe republicana.

España en Africa

Un despacho oficial

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente despacho:

«Alcázar, 29, á las 750.—Comandante general á ministro Guerra.

Ordenada la salida de la columna volante de Arzila al mando del teniente coronel Altiano en dirección á Tzelat, hostilizada desde hace tres días, lo efectuó en la madrugada del 28, llegando á Tzenin sin novedad donde comió el primer rancho.

Reanudada la marcha á las 13, estableció contacto con el enemigo, siendo atacada por ambos flancos y consiguiendo rechazarle duramente castigado con numerosas bajas que retiraron después de reñido encuentro.

La columna llegó á Tzelat después de cinco horas de fuego.

Nuestras bajas han sido: De cazadores de Fluera, soldado Antonio Brea, muerto, y heridos del mismo batallón Juan López, Luciano Martín, Antonio Quinta y Mateo Ferrer. De Wad Ras, herido Antonio Rodríguez.

Del escuadrón, herido Antonio Ferrer.

Del tabor de Arzila, heridos tres askaris.

De ganado hemos tenido cinco bajas.

Del comportamiento de jefes, oficiales y tropa, brillantísimo, á pesar de la marcha, del regido combate y del excesivo calor.

Escaramuzas

De Tetuán comunican que una compañía de tropas regulares indígenas apoyada por un batallón del regimiento del Serral, reconoció los adarves de Guaderll y Sorroc.

En el monte Dersa, á seis kilómetros de Tetuán, se encontraron las fuerzas con un grupo de unos 200 moros.

Estos tirotearon á las columnas. El fuego no fué muy nutrido.

Se notó que los moros querían aprovechar las municiones, lo cual indica que tienen escasez.

Hubo que lamentar dos sensibles bajas, pues balas perdidas mataron al teniente de las fuerzas indígenas don Eloy Leria Loque y al soldado de Serrallo Juan Cortazar.

Las bajas de los rebeldes

Telegrafian de Tánger que informaciones de origen indígena, aseguran que en el último combate de los rebeldes con las tropas españolas, tuvieron los moros 300 muertos.

Los rebeldes se hallan muy abatidos.

Los 6.090 fusiles que recibieron ultimamente no pueden usarlos por falta de municiones.

Además se encuentran hambrientos.

El Raisuli ha vuelto á Tánger completamente desesperanzado.

Ahora, viendo que está perdida su causa, trata de rechazar toda participación en lo ocurrido en la zona española.

Construcción de una carretera
Comunican de Rineón de Medik que han comenzado los trabajos para la construcción de la carretera de Lauzien á Tetuán.

Por la parte de Tetuán trabajan mil soldados de cazadores y por la de Lauzien 500 de infantería.

Las obras adelantan muchísimo. Los soldados han encontrado entre los zarzales muchos morrales de moros y bastantes municiones.

Cariñoso recibimiento

El recibimiento hecho en San Fernando á los tripulantes del cañonero «General Concha», que fueron prisioneros por los moros, ha sido muy afectuoso.

Acudieron todas las autoridades y se dieron vivas á España, al Rey á la Marina española.

Enfermos y heridos

Ha llegado á Cádiz, procedente de Larache el vapor «Canalejas» conduciendo á su bordo soldados enfermos y heridos.

Ha sido dado de alta en el hospital el artillero Francisco Romeu, que vino de Larache.

Los soldados Domingo Martín y Anastasio Artero, de los regimientos de la Reina y de Covadonga, respectivamente, han sido declarados inútiles.

D. Valeriano Weyler

Ha marchado á Tetuán el teniente de Caballería don Valeriano Weyler para posesionarse de su nuevo cargo cerca del alto comisario el general Alfau.

Varias noticias

El asesinato del Sr. García Jalón
Se asegura que el juzgado militar dará por concluido el jueves próximo el sumario por el asesinato del señor García Jalón.

Antes de elevarse á plenario la causa informará el auditor de guerra.

Se prepara un careo entre el viejo Buig y María Luisa Sánchez.

La embajada de Grecia

En el Ministerio de Estado se ha celebrado un banquete á los comisionados griegos que han venido á España para notificar el advenimiento al trono del Rey Constantino.

En la Granja se hizo la entrega la entrega de credenciales.

A la una de la tarde formó el batallón de León que presta servicio en San Ildefonso, cubriendo la carrera desde la Casa de Canónigos hasta Palacio.

A dicha hora salió de la Casa de Canónigos la misión griega acompañada del primer introductor de embajadores conde de Pie de Concha.

Los enviados ocuparon landós de la real casa, seguidos de una sección de la escolta real y yendo al estribo caballerizos de Palacio.

La guardia exterior del regío alcázar rindió los honores de ordenanza á la embajada.

El Rey esperaba en el salón del Trono, acompañado de altos funcionarios palatinos y del ministro de Estado, de uniforme.

El conde Pie de Concha anunció al Rey la llegada de los comisionados y previa la venia de S. M. entraron aquellos en el salón.

El jefe de la embajada leyó un breve discurso de salutación, al que contestó don Alfonso.

El Rey invitó á almorzar á los comisionados.

Nuevo gobernador

Ha tomado posesión de cargo el nuevo Gobernador de Guipuzcoa don Eduardo Cobián, hijo del ex-Ministro y actual Gobernador del Banco de España.

Los «boy scouts»

Han marchado con dirección á París, el capitán Sr. Iradier y los exploradores madrileños que han de asistir á la conferencia internacional de exploradores que se ha de celebrar en Birmingham.

En la estación fueron despedidos por los exploradores donostiarros.

La exemperatriz Eugenia recibirá

Terremoto

Al Sur de la isla de Gran Canarias se ha vuelto á sentir un terremoto.

En esta ciudad el temblor de tierra fué poco intenso.

En varios pueblos se agrietaron algunas casas.

El vecindario abandono las viviendas. Muchos vecinos durmieron al aire libre.

Extranjero

Asesinato de un misionero
Pekin.—El obispo de Taínaufou informa á la legación francesa que en Kiachon (Champo) ha sido asesinado por los revoltosos un misionero español, el sacerdote Bernat. En tal punto las tropas fueron tenidas en jaque por 3.000 de los revolucionarios.

El Gobierno ha prometido restablecer, con prontitud, el orden.

Telegrama del Rey Jorge V.
Londres.—El Rey de Inglaterra ha contestado al telegrama del señor Poincaré con otro, en el que manifiesta su satisfacción, que es la del pueblo inglés, por haber recibido la visita del Presidente de la República Francesa, alegrándose, también, de saber que se ha llevado buena impresión de su estancia en Inglaterra.

El «trust» de la carne
Buenos Aires.—En la Cámara de los diputados se ha aprobado definitivamente el presupuesto para 1914.

Ha continuado la discusión acerca del «trust» de las carnes congeladas.

Los diputados aprueban generalmente la conducta del Gobierno, y desde luego la del ministro de Agricultura. Este ha recordado que el ex-ministro Frers preconizó el mantenimiento de la libertad de la industria y del comercio para el desarrollo de la exportación de ganados á nuevos mercados.

El ministro dice que todos los «trust» son perjudiciales.

En el Reichstag
Berlín.—En el Reichstag, durante la discusión en tercera lectura de la ley militar el socialista Scheideman ha renovado los ataques contra la citada ley, concluyendo por afirmar que lo que conviene á Alemania es buscar una reconciliación con Francia.

El canciller ha rechazado la acusación que los alemanes sean agentes provocadores de la lucha referente a los armamentos y ha añadido que la nación alemana desea vivir amistosa y pacíficamente con todos los países vecinos.

El diputado socialista mencionado ha contestado: «No es el mejor medio de vivir en paz y amistosamente con los vecinos dar curso á cuanto se refiere a los armamentos».

Estas palabras han motivado protestas de la derecha.

El ministro de la Guerra ha afirmado que los conservadores y los nacionalistas liberales piden que se establezcan los tres nuevos regimientos de caballería.

El lunes continuará la discusión.

Huelga solucionada
París.—Los cocheos chofers que prestan servicio en las calles de París vehículos de alquiler, tuvieron ayer una reunión declarando una huelga de 25 horas, para hoy sábado con objeto de protestar de las recientes medidas relativas á la circulación de tales coches dictadas por el prefecto de policía.

Por la mañana empezó la huelga saliendo escasos coches.

No se produjo ningún incidente grave.

El Prefecto de policía, ante el conflicto, consintió en parte á retirar lo que los huelguistas pedían y quedó solucionada la huelga con la vuelta al trabajo.

Viaje de Muley Hafid
Londres.—Telegrafian de Gibraltar que ha desembarcado en aquella plaza el ex-sultán Muley Hafid.

Llegó en el buque franés «Pierre Michelin».

Fallecimiento
Londres.—Telegrafian del Perú que ha fallecido el presidente de la República don Nicolás Pierola.

Sacudidas sísmicas

Roma.—En la provincia de Cosenza se han registrado sacudidas sísmicas que han ocasionado derrumbamientos en las que han quedado heridas algunas personas.

Comentarios á un viaje

París.—Los periódicos al dar cuenta del regreso de M. Poincaré, se felicitan de la acogida entusiástica hecha al presidente de la República por la nación inglesa y su Soberano.

Hacen notar el carácter pacífico de la «Entente cordiale», y expresan la satisfacción que esto les produce.

Añaden que la amistad de Inglaterra y Francia, asociadas ya en el mundo por la comunidad de tantos intereses, quedó más robustecida aún después de las manifestaciones de estos días.

Los corresponsales de «Le Matin», y de «Le Journal», en Londres, dicen que la inteligencia franco-británica quedará fuertemente consolidada por el viaje de M. Poincaré, y que el Rey manifestó á varias personas la impresión profunda que la visita le había causado, que en sus entrevistas con M. Poincaré sintió una impresión de firmeza y de seguridad.

Accidente

París.—En Vacha, la capital del ducado de Sajonia Weimar, á consecuencia de un hundimiento ocurrido en un establecimiento industrial, han muerto seis obreros, quedando otros dos gravemente heridos.

Fallecimiento

Rio Janeiro.—Ha muerto el ex presidente de la República señor Campo Salles.

El Papa y Portugal

Roma.—En el Vaticano se asegura que el Papa, al convencerse de que en Portugal ya no volverá á instaurarse la monarquía y de que es imposible el entrar en tratos con el Gobierno de la República para llegar á un acuerdo amistoso, se propone suprimir la anuencia de Lisboa, entregando el archivo de ella el arcepreste.

Parece que el cardenal Merry del Val se opone á tal decisión.

Aviantes militares

Ginebra.—Dos oficiales aviantes del regimiento 188 de Metz aterrizaron en territorio suizo.

Al ser interrogados por la policía declararon que habían tenido de aterrizar para arreglar una avería del motor.

Solucionado el accidente, regresaron á su país.

Los delegados comerciales

París.—Después de la recepción celebrada á las nueve de la mañana en el Círculo Republicano, los delegados españoles se han trasladado á Versalles para visitar el Palacio, en donde el conservador les ha enseñado la sala en la que el duque de Aujou fué elegido como Rey de España.

El senador señor Prats ha agradecido la acogida de que eran objeto, manifestando que sentían gran satisfacción ante los recuerdos históricos que encierra el Palacio.

Festejando á los delegados
Versalles.—Después de la visita al tillo de Versalles, los delegados comerciales españoles fueron invitados á un banquete por el Comité republicano del comercio.

Terminado el banquete, visitaron la Escuela de Saint Cyr, examinando, detalladamente, el Instituto de Aeronáutica.

La excursión terminó en aeródromo de Villaroublay, donde los delegados fueron recibidos por el general Borithiaux y el señor Deutsch, presidente y comisario del Aero-Club.

Ante los visitantes realizaron diversos vuelos 39 aviantes militares y 16 paisanos.

El espectáculo, en conjunto, fué maravilloso.

Después de presenciar tales vuelos, los delegados regresaron á París en automóvil.

Viaje de Abd-El-Aziz

Plymouth.—Procedente de Gibraltar ayer desembarcó en esta Abd-El-Aziz. Fué recibido por el caid Mac Lean, que le acompañará hasta Londres.

La visita no tiene carácter oficial.

La guerra en los Balcanes

Servicios y búlgaros

El periódico «Daile Telegraph» publica un despacho de Salónica diciendo que continúa el combate entre serbios y búlgaros en Stotovo.

Las pérdidas búlgaras son de 420 muertos y 600 heridos. Las serbias 190 muertos y 400 heridos.

Dela nueva guerra

Viena.—Rumania ha comunicado oficialmente á Bulgaria que la considera culpable de la grave situación actual y que se opondrá á la guerra por todos los medios.

De Constantinopla comunican que Grecia y Seavia también están en iguales negociaciones.

Nota política

Un personaje, conocedor de las intrigas políticas, nos hace las siguientes revelaciones que son de gran importancia, pues demuestran el estado actual del mundo político y las transformaciones que se avecinan.

Parece seguro que el señor García Prieto y el señor Melquiades Alvarez han llegado á ponerse de acuerdo descartando, totalmente, toda combinación con el señor Romanones. Se dice que el señor Melquiades Alvarez no quiere trato alguno con el actual presidente del Consejo, pues este sólo le ofrece una cartera, la de Justicia probablemente, mientras que el señor García Prieto le ofrece la presidencia del Congreso como preparación para cuando sea llamado á ser presidente del Consejo.

Así quedarían constituidos tres partidos turnantes. El conservador presidido por el señor Maura, el liberal por el señor García Prieto y el de la izquierda presidido por el señor Melquiades Alvarez.

Los señores García Prieto y Melquiades Alvarez tienen el propósito de que, á mediados de Septiembre, se les dé el decreto de disolución. Todo dependerá de la actitud que el señor Maura adopte, pues parece que solo admitiría como Gabinete intermedio el que se llegase á formar, ya que de lo contrario, dada su carta de 1.º de Enero, equivaldría á proscribir del Poder á los conservadores.

El «trust» apoya la combinación Melquiades Alvarez y García Prieto y se cuenta con el señor Gasset para los ministerios que puedan formarse.

Por otra parte el señor Romanones realiza grandes trabajos para atraerse al señor Melquiades Alvarez que se muestra en extremo desdénoso.

Lo que puede asegurarse en estos momentos es que acaso de que no ocurra algo gravísimo, é inesperado, no se planteará la crisis hasta mediados de Diciembre. Para entonces se anuncian graves acontecimientos políticos en los que quedará definida la actitud de los partidos actuales.

Militares

Los primeros tenientes de Artillería recién ascendidos D. Jesús de Lecea, D. Joaquín Lopez y D. Gabriel Seguí han sido destinados á la Comandancia de Menorca; D. Luis Pelanco, D. Miguel de Gárcia y don José Fons, á la de Mallorca; D. Gaytane Torres, al tercer regimiento montado.

Los segundos tenientes de Infantería recién ascendidos que á continuación su expresan han sido destinados:

Al de Inca: D. Francisco Mut, don Víctor Florez, D. Luis Noé, don Antonio García Alemariy y D. Juan Villalón.

Al de Mahón: D. Francisco Cardona y don Joaquín Vigueras.

Al de Menorca: D. Antonio Alvarez Benejam.

De Sport

La fiesta ciclista que debía tener lugar el día de San Pedro, y que se suspendió con motivo del festival á beneficio de la Cruz Roja se efectuará el próximo día 13, con arreglo al programa siguiente:

1.ª Desfile de tres vueltas, obligatorio para todos los corredores.

2.ª Carrera Regional de segunda categoría. Distancia de cinco kilómetros (15 vueltas) con primas de 5 pesetas al corredor que llegue primero á la meta en cada vuelta. Premios: 75, 50 y 30 pesetas.

3.ª Carrera de velocidad, para corredores de Baleares. Distancia mil metros (3 vueltas) y series eliminatorias de dos vueltas. Premios: 100, 75 y 50 pesetas.

4.ª «Consolidación de la regional», para los que no hayan obtenido premio de la «Carrera Regional». Distancia (10 vueltas) en primas de tres pesetas al corredor que llegue primero á la meta, en cada vuelta. Premios: 30, 20 y 10 pesetas.

5.ª «Carrera regional de medio fondo», con entrenadores con motocicleta. Distancia treinta kilómetros (90 vueltas). Premios: 154, 100 y 75 pesetas.

Religiosas

Mañana el jubileo de «Cuarenta» Hora continua en San Francisco dedicadas á la Visitación de Nuestra Señora.

Exposición á las siete y á continuación oraciones de Sor Rosa á las diez Tercia y Misa mayor con sermón panegírico por el R. D. P. Pablo Puigserver, T. O. B.; por la tarde a las cinco y media actos de coro Corona meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Visita á la corte de Maria

A Nuestra Señora de la Grada en las Catedral.

Santos para mañana La Visitación de Nuestra Señora y San Urbano.

AGENCIA DE TURISMO

CLUB MALLORCA

Plaza Santa Eulalia número 10, Palma

Servicios de intérpretes, informes, guías, automóviles y carruajes para toda clase de excursiones.

Forfaits para Sóller, Deyá, Miramar, Torrent de Banyer, cuevas de Manacor y Artá, con servicios combinados de automóviles, carruajes y fondas.

Forfaits especiales para los aficionados al alpinismo.

Será altamente beneficioso para los turistas, pedir los informes gratuitos que se facilitan en las oficinas de la agencia de 8 y media á 1 y de 3 á 7 tarde.

FARMACIA Y DROGUERIA

DE JOSÉ MIRÓ

Para la elaboración de los vinos Metabisulfito potasa. Acido tartárico, fosfato armonico. Tanino al alcohol etc. Colón 22 y Peregril 2.

DISPEPSIA

y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS
(Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones pesadas, acidez de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, obitios, náuseo estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

Se vende en las principales farmacias del mundo y España, 20, MADRID.

El mismo tipo cono todos los que se piden.

